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Pour toute insertion ou renseignement, 
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alain.fabre@sainte-anastasie.fr
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VOTRE AVIS NOUS INTÉRESSE !!!
Toutes remarques et suggestions 

sont les bienvenues.
Vous pouvez donner votre avis sur 

ce journal, proposer des articles, des 
photographies ou bien simplement 

des idées de rubriques et ce, que vous 
soyez association ou particulier.

N’hésitez pas à vous faire 
connaître à l’adresse suivante : 

mairie@sainte-anastasie.fr

  LA MAIRIE 
110, rue de l’Hôtel de Ville - Russan
30190 SAINTE-ANASTASIE
Tél. 04.30.06.52.00 - Fax 04.66.81.02.28
Mail : mairie@sainte-anastasie.fr
Site officiel de la commune : 
www.sainte-anastasie.fr
Jours et horaires d’ouverture de la Mairie au public 
 • Lundi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Mardi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Mercredi :  de 08h30 à 12h00 - 14h30 à 17h00
 • Jeudi :  de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi
 • Vendredi : de 08h30 à 12h00 - fermé l’après-midi

CCAS : Mercredi matin ou sur Rendez-vous
Urbanisme :  04 30 06 52 04
Accueil le matin du lundi au jeudi
Inscriptions scolaires : 
Accueil Mairie le matin du lundi au jeudi,
Comptabilité : 04 30 06 52 03
Accueil le matin du lundi au jeudi
Location de salles : 04 30 06 52 03
Accueil le matin du lundi au jeudi
Agence postale : 04 66 03 85 34
Accueil tous les matins de 09h00 à 12h00
Directrice Ecole :  04 30 06 53 65
Cantine scolaire : 06 87 73 81 84  
   (accueil le mardi  à partir de 16h15)
ALSH :  07 64 49 81 28 (Mercredi)
Centre sportif Gardois (Vacances) 06 09 80 33 64

Livraison repas à domicile : 06 29 38 91 52, Saveur service

Bibliothèque :  06 46 31 69 24
au foyer communal, mardi après-midi 
de 14h00 à 16h00, vendredi matin 10h00 à 11h45 

Le Journal Municipal est distribué dans 
vos boîtes aux lettres et disponible sur 
le site municipal. Si vous ne le recevez 

pas, n’hésitez pas à nous le signaler 
par mail : mairie@sainte-anastasie.fr
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L’ÉDITORIAL
DU MAIRE

Chères Anastasiennes, Chers Anastasiens,

Plus de quarante ans après la loi du 2 mars 1982 et le premier 
acte de décentralisation qui venait supprimer la tutelle 
administrative et financière des préfets sur les collectivités 
territoriales, notre gouvernement ne viendrait-il pas 
aujourd’hui « accuser » les élus locaux d’être… dépensiers ? 
  
Les droits et libertés accordés aux communes, départements 
et régions par ce processus décentralisateur, tout comme la 
confiance accordée aux élus par l’Etat, ne seraient-ils pas 
ainsi remis en cause ?

Depuis la loi de décentralisation, la politique et/ou l’égo de 
certains élus peuvent les amener à réaliser librement des 
investissements disproportionnés, inconsidérés voire inutiles 
ou encore des dépenses de fonctionnement injustifiées et/ou 
incontrôlées sans contraintes réglementaires.  

Aujourd’hui, sans aucune évolution législative, ce sont 
nos services administratifs qui subissent au quotidien des 
contraintes de gestion, parfois dénuées de toute logique. 
De telles dispositions ajoutent de la complexité dans les 
tâches journalières de nos agents et pénalisent les petites 
communes dans l’élaboration et la planification de leurs 
différents projets.

Plus qu’une idée émanant de services centralisés, bien loin de 
la réalité vécue au quotidien par les élus de communes rurales 
comme la nôtre, de telles dispositions ressembleraient plutôt 
à un prétexte pour diminuer aides diverses et subventions.

Des premières contraintes restrictives ont déjà été constatées 
dans la gestion de dossiers de demandes de subventions 
durant les derniers mois de 2024.  
 
Si les restrictions gouvernementales annoncées venaient, 
à terme, mettre à mal durablement l’équilibre financier 
des projets municipaux, il est inéluctable que le bon sens 
devant l’emporter, cette disposition aurait une influence et 
des répercussions sur les choix et décisions qui devraient 
être pris par les élus. Dans l’intérêt général, notre volonté 
à défendre vos intérêts et ceux du territoire doit rester 
prépondérante.  

Face à la crise que traverse notre pays, notre commune, dans 
les mois à venir, va connaitre une période cruciale durant 
laquelle vos élus vont devoir consolider tout ce qu’ils ont 
bâti ensemble au cours de ces dix dernières années tout en 
préparant l’avenir de notre Collectivité avec ambition.

En ces temps où les défis sont nombreux, les attentes élevées 
et dans un contexte financier national tumultueux, c’est tout 
naturellement que l’équipe municipale souhaite poursuivre 
la gestion responsable et rationnelle que vous avez été une 
large majorité à plébisciter.
 
Une gestion communale qui a encore porté ses fruits en 
2024 et qui a permis de cumuler plus d’un million d’euros 

d’investissements au cours de 
cet exercice budgétaire. Il me 
paraît important de rappeler 
que ces investissements 
multiples sont toujours réalisés 
en autofinancement grâce à des 
économies de fonctionnement, 
une recherche permanente et 
organisée de subventions et 
toujours sans avoir eu recours 
à l’emprunt.

C’est ainsi que la rénovation 
totale de notre parc d’éclairage 
public, en moins de 3 ans, a 
permis le retour à un fonctionnement nocturne juste avant 
les fêtes de fin d’année tout en réalisant des économies 
d’énergie. Une opération préparée et réalisée au cours d’une 
période durant laquelle les meilleurs financements ont pu 
être cumulés et qui semblent depuis quelques semaines 
appartenir au passé !   

Dans un contexte de plus en plus compliqué, nous allons 
devoir relever des défis plus complexes que ceux que nous 
avons appris à surmonter durant cette dernière décennie et 
face auxquels notre détermination restera la même ; nous 
devons trouver la capacité de transformer les défis en 
opportunités au point de se montrer créatif et/ou novateur 
dans la manière de gérer notre commune.

L’avancée importante à nouveau prise, durant le dernier 
semestre, par le projet de rénovation de l’église de Russan, 
témoigne que l’investissement et l’obstination permettent 
souvent à un dossier d’aboutir malgré les difficultés 
rencontrées.

Investir pour continuer à améliorer la sécurité des personnes 
et des biens tout comme la qualité de vie de ses concitoyens 
reste l’une des priorités de l’équipe municipale, que ce soit 
au niveau des axes principaux qui jalonnent notre territoire 
comme au niveau des écoles et des équipements sociaux 
culturels ou sportifs.

Je tiens, une fois encore, à remercier chaleureusement tous 
ceux qui contribuent à l’organisation des événements qui 
rythment la vie de notre commune où il fait bon vivre.

Des remerciements également à tous ceux, qui par leurs 
actions, leurs investissements ou la simple compréhension 
dont ils font preuve au quotidien, aident et motivent vos 
élus à poursuivre l’évolution et le développement de notre 
commune. 

C’est au nom de tous les élus que je vous souhaite à toutes et 
à tous une très belle année 2025. Qu’elle soit synonyme de 
santé, de paix et de sérénité.

Gilles TIXADOR
Maire de Sainte-Anastasie

Gilles TIXADOR
Maire de Sainte-Anastasie
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TRAVAUX

Après de nombreux mois de travaux, la deuxième tranche 
de travaux de voiries, du plan pluriannuel de rénovation 
de cet axe traversant notre 
commune et initié par 
l’équipe municipale, vient de 
s’achever. 

Si initialement cette phase 
de travaux devait se limiter à 
l’emprise de la RD 18 (Av des 
Marronniers) comprise entre 
la place du Jeu de Boule et 
la limite d’agglomération en 
direction de Dions, les divers 
financements obtenus ont 
permis de prolonger les 
aménagements au niveau 
de la RD 518 (Rue d’Aubarne), 
jusqu’à l’impasse Xavier 
Sigalon. 

A ce jour, quelques finitions devront encore attendre le 
mois de Mars prochain pour être réalisées. En effet, deux 
portions de trottoirs ne sont pas encore revêtues de leur 
enrobé coloré car ENEDIS doit enfouir une partie de la 

ligne haute tension qui surplombe la voie et la raccorder 
au transformateur situé à l’entrée de l’impasse, avant de 

procéder à la pose du revêtement définitif du 
trottoir. 

Malgré tout, dès à présent les piétons peuvent 
traverser Aubarne, en toute quiétude, sans 
quitter le cheminement qui borde ces deux 
départementales. Désormais, pour plus de 
sécurité sur toute l’emprise de cette voie, la 
vitesse des véhicules est limitée à 30 km/h.

la tranche 2 de la traversée d’Aubarne est terminée
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TRAVAUX

Le plan pluriannuel d’investissement initié durant le 
premier mandat par la nouvelle équipe municipale se 
poursuit avec une troisième tranche de travaux qui prévoit 
la rénovation et la mise en sécurité de la fin de la RD 518 
et d’une partie de la RD 418. Une emprise du chantier 
comprise entre l’impasse Xavier Sigalon et la Rue du 
Castellas pour laquelle les premiers dossiers de demandes 
de subventions sont en cours. 
Si les divers financements sollicités le permettent, une 
tranche optionnelle de travaux est d’ores et déjà envisagée. 
Dès le mois de février les premiers travaux de réseaux 
humides et de pluvial vont être entrepris avec le concours 

de la direction de l’EAU de Nîmes 
Métropole tandis que les esquisses 
de futurs aménagements 
de voiries seront affinées en 
collaborations avec les techniciens 
du département.
Après cette première phase de 
travaux, les deux villages seront enfin reliés par une 
alimentation en eau potable normalisée et les dispositifs 
d’écoulement des eaux de pluies améliorés. 
L’enfouissement des réseaux secs devrait commencer 
avant l’été.

Près de trois années auront 
été nécessaires à la rénovation 
complète des quelques 450 
points d’éclairage public de 
notre commune. 

Les travaux réalisés en trois phases pour des raisons 
budgétaires (plafonds des subventions) sont aujourd’hui 
terminés. Outre l’équipement de l’ensemble des 
candélabres avec des éclairages à Leds, ce sont également 
les 12 armoires de commandes réparties sur le territoire 
communal, qui ont été rénovées. 
Durant toute la durée des travaux et comme dans une très 
grande majorité des communes, le choix de procéder à 
une coupure de l’éclairage public durant la nuit s’imposait 
face à l’augmentation soudaine et importante des coûts 

de l’électricité. Le choix d’une coupure de 22h00 à 06h00, 
a permis à notre commune d’absorber les augmentations 
tarifaires. Toutefois, lors des premières études et sans 
imaginer la flambée du prix des énergies, l’équipe 
municipale avait fait le choix et anticipé la remise en 
fonction de l’éclairage la nuit durant cette même plage 
horaire mais avec une intensité réduite dès la rénovation 
totale terminée. 
Avant même la pose, le matériel équipant chacun des 
points lumineux a été programmé en usine afin de 
fournir un éclairage de plus faible intensité entre 22h00 
et 06h00. Depuis le 15 décembre 2024, l’éclairage public 
fonctionne toute la nuit, ce qui a permis à tous de profiter 
des illuminations durant les fêtes de fin d’année.  

Depuis 10 ans, une part du budget municipal est 
consacrée à la réalisation d’investissements au niveau des 
bâtiments du groupe scolaire du « Petit Bois  ». En 2024, 
c’est la rénovation du système de chauffage qui a été 
programmée d’une part pour assurer le confort de tous 
et d’autre part pour optimiser le fonctionnement tout en 
limitant les consommations énergétiques. Jusqu’à présent 
l’ensemble des bâtiments (Maternelle, Primaire et Cantine) 
fonctionnaient sur une même source de production située 
en partie basse du site ce qui provoquait des pertes de 
rendement au niveau des locaux de la maternelle. 
Une première tranche de travaux a consisté à installer 
un nouveau système de chauffage indépendant destiné 
à chauffer uniquement la totalité de l‘école maternelle. 
Un système de PAC (Air/Eau) a été privilégié pour des 
raisons d’absence de local technique adjacent aux classes, 
permettant d’abriter une chaudière intérieure plus 
volumineuse ainsi que le stockage de son combustible. 
A cette occasion, le circuit de circulation d’eau chaude 
au sol a été nettoyé et contrôlé avant la mise en route du 
nouveau dispositif.  

La deuxième tranche de travaux 
concernait les bâtiments de l’école 
primaire et de la cantine. Depuis 
prés de 10 ans, c’est une chaudière 
à pellets qui a remplacé la plus 
vétuste de deux chaudières à 
fioul datant de la construction 
du groupe scolaire. Un système 
de chauffage qui donne toute 
satisfaction et dont le prix 
compétitif des granulés a permis de 
contenir le prix des factures d’approvisionnements durant 
les pics tarifaires de la crise énergétique. Cependant, le 
fabriquant n’assurant plus l’importation de ses produits, 
notamment en France, l’équipe municipale a souhaité 
anticiper les difficultés à réaliser les réparations dans les 
années futures tout en profitant des aides accordées en 
2024 aux collectivités réalisant des travaux de rénovations 
énergétiques sur ses bâtiments.

Tranche 3 de la traversée des villages

L’éclairage public de nouveau allumé la nuit

Rénovation des systèmes de chauffages des écoles
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TRAVAUX

Depuis plusieurs années, les élus inscrivent aux dépenses d’investissements l’achat 
de matériels permettant à nos agents d’assurer diverses opérations techniques. Des 
équipements ou outillages qui facilitent la réalisation de divers travaux en interne, ce 
qui diminue les délais d’intervention (travaux en régie) : 

 Après un sablage salutaire, la réparation de quelques parties très abîmées et la reprise 
de parties de ferrures dévorées par la rouille, les portes de l’église de VIC et de la chapelle 
d’AUBARNE ont retrouvé de la couleur.

 Le parterre de fleur situé devant le foyer étant régulièrement piétiné, les agents ont 
entrepris la création d’un espace de convivialité. Avant la pose d’une table, ils ont profité 
d’une période favorable pour planter deux oliviers.

 Afin de faciliter la circulation des piétons comme l’entretien les petits massifs, situés 
sous les ombrières ont été nivelés tout en conservant quelques plantations.

 Outre la pose des illuminations, c’est la rénovation et le changement des Leds des 
grandes décorations que nos agents assurent également. 

 L’étanchéité et la sécurité étant menacée par un gros pin surplombant la 
toiture de l’école maternelle, nos agents ont procédé à son abattage. Un travail 
en hauteur et délicat. Après un nettoyage des aiguilles, c’est le contrôle et le 
collage des tuiles qui a été réalisé ainsi que d’autres élagages préventifs.

 Nos agents assurent également divers travaux de maçonnerie. Outre divers 
travaux d’entretien, ils ont reconstruit totalement la toiture des dépendances 
situés dans la cour des deux appartements communaux à Aubarne.

 La pose des bordures, du fond de forme comme de la clapicette 
du premier terrain de boule à Aubarne a été réalisée par les agents 
techniques.

 Grâce à leurs diverses compétences et habilitations, nos agents portent 
un soin particulier au niveau des écoles afin d’assurer le confort de nos 
enfants, des agents et du personnel enseignant. Outre le montage du 
nouveau mobilier renouvelé dans les classes, divers travaux de plomberie 
ou d’électricité ont permis d’éviter des pannes importantes.

En 2025, l’équipe municipale poursuivra les investissements afin que 
les employés municipaux puissent continuer à assurer, dans de bonnes conditions, les 
missions qui leurs sont confiées.

Le « Vandalisme » ; une rubrique que tous les élus 
aimeraient supprimer de leurs Journaux Municipaux.

Depuis plus de 10 ans, votre équipe municipale sollicite auprès de la Communauté 
d’Agglomération de Nîmes Métropole, la prolongation de la ligne « Tango » jusqu’à Vic. Les 
aménagements de sécurisation de l’entrée du hameau financés par la mairie, tout juste 
terminés, n’attendaient plus que la validation de l’agglomération… ! Durant la nuit du 27 au 
28 Décembre 2024, l’abri bus installé six mois plus tôt, a été vandalisé. Tous comme vous, vos 

élus déplorent ces « actes gratuits » et se refusent à accepter de voir dégrader ou casser un bien collectif financé par 
l’argent du contribuable… Une fois encore, une plainte a été déposée par la mairie afin de poursuivre en justice le 
ou les auteurs (ou leurs familles pour les mineurs) afin d’obtenir réparation. A la même date, deux vitraux de l’église 
de Russan ont été également vandalisés !

TRAVAUX EN RÉGIETRAVAUX EN RÉGIE
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TRAVAUX

CONSTRUCTION DU CITY STADECONSTRUCTION DU CITY STADE

 Durant les premiers jours de décembre, la première phase de travaux 
du chantier de construction du nouveau city stade de l’Espace « Paul 
MAUBON » a été lancée. 

 Ce projet entrepris il y a plus d’un an par l’équipe municipale a 
été inscrit au budget d’investissement de l’année 2024. 

 Le cahier des charges établi et après consultation des 
entreprises, c’est la société ST Groupe, spécialisée dans la 
fabrication et la pose d’équipements sportifs qui a été retenue. 

 La société a confié le terrassement et la réalisation de la plate-
forme en enrobé à la société GIRAUD TP avant de réaliser elle-
même la pose des éléments métalliques en tout début d’année.

 La dernière phase qui consiste en la réalisation des finitions 
sol et marquages en résines colorées sur toute la surface du city 

stade, devra attendre encore quelques semaines et des températures plus 
clémentes, indispensables à la réussite de ces ultimes travaux avant la 
réception définitive du chantier. 

 Ce nouvel équipement sportif, qui permettra 
la pratique du football et du basket comme du 
volley et du tennis par le simple ajout d’un filet 
central, sera complété à proximité par un espace 
de convivialité qui sera réalisé par nos agents 
techniques (tables avec bancs et une table de 
ping-pong accessibles aux personnes à mobilité 
réduite) et végétalisé. 

 En partie extérieure deux options, ajoutées au 
projet, prévoient l’installation d’un demi terrain 
de basket 3x3 et une petite piste d’athlétisme 
plus particulièrement adressée à un jeune public. 

 Un nouveau projet communal réalisé grâce à l’attribution de Fonds 
de Concours octroyés par la 
CA de Nîmes Métropole et une 
demande de subvention auprès 
du Conseil Régional d’Occitanie.     
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TRAVAUX

Au travers des divers articles concernant les travaux en cours ou 
futurs que vous pouvez découvrir régulièrement dans notre journal 
municipal, la création ou la rénovation de 3 terrains de boule à été 
évoquée à plusieurs reprises. Cependant, malgré la motivation de 
nos agents techniques à procéder à leurs réalisations, les projets 
ont pris du retard…

AUBARNE : Au niveau du parking du foyer, une première partie 
(découverte) est achevée tout comme l’éclairage temporisé sous 
l’ombrière qui va accueillir le deuxième terrain. Les contraintes 
administratives et les visites de contrôles des établissements 
obligent l’équipe municipale à surseoir à la création du jeu couvert 
de quelques semaines dans l’attente du passage de la commission 
de sécurité. La construction de cette deuxième partie de jeux 
supprime de fait quelques places de parking ce qui implique 
d’attendre la création de nouveaux emplacements. Afin que cet 
équipement conserve sa conformité, notre équipe technique devra 
réaliser de nouvelles places de stationnement le long du stade. 

RUSSAN : Outre la rénovation du sol du jeu de boule de la place de la 
Fontaine, c’est l’éclairage très énergivore, qui devait être remplacé. 
L’installation de trois nouveaux mats et des trois éclairages à Leds 

impose la pose de nouveaux fourreaux enterrés qui permettront 
de les raccorder à la nouvelle armoire électrique et à l’interrupteur 
de temporisation. L’entreprise devrait réaliser les travaux dans les 
premières semaines de 2025. Une nouvelle clapicette sera posée à 
l’issue.

VIC : Si les travaux de voiries sont aujourd’hui achevés, 
l’aménagement de l’espace central destiné à recevoir le parking, 
l’aire de convivialité et le jeu de boule devra attendre que la 
commune soit « officiellement  » propriétaire de toute l’emprise 
foncière avant de pouvoir commencer les travaux. Seule la 
signature des actes notariés, en cours, permettra l’intervention de 
nos agents et la pose des différents équipements.

Lors de sa construction en 2008, de par le choix de sa 
capacité d’accueil, notre foyer communal a été classé en 
1ère catégorie. Ce classement était lié essentiellement 
au nombre de personnes pouvant être accueillies 
simultanément à l’intérieur des différentes salles. 
Cette classification, similaire à celle de la salle Nîmoise 
«  Paloma  », imposait des règles de fonctionnement 
qui ne pouvaient être mises en œuvre, notamment 
lors d’organisations communales mais également 
associatives. 
Depuis plusieurs années l’équipe municipale souhaitait 
obtenir un classement en catégorie inférieure afin que 
les différents utilisateurs de notre foyer ne voient, à 
terme, leur responsabilité engagée pour ne pas avoir 
mis en œuvre l’ensemble des préconisations de sécurité 
imposées lors d’organisation de manifestations dans 
cet établissement. 
Le 20 Septembre 2024, le Service Départemental 
d’Incendie et de Secours du Gard (SDIS 30), au travers 
de sa sous-commission départementale, s’est prononcé 
FAVORABLEMENT pour le classement de 1ère en 2ème 
catégorie de notre salle municipale. 
Ce nouveau classement résulte d’une baisse de la jauge 
du nombre total de personnes admissibles à l’intérieur 

du bâtiment, qui passe de 1500 à 1092 personnes. La 
création d’une salle à l’étage et la classification de 
l’espace dédié à la bibliothèque ont permis cette baisse 
de jauge. 
Par la même occasion la commission a validé le système 
de sécurité de transmission téléphonique sans fil 
(GSM) installé dans l’ascenseur ainsi que la suppression 
du téléphone « rouge » qui reliait directement les 
établissements recevant du public aux casernes de 
pompiers dont l’utilisation était devenue obsolète 
depuis plusieurs années… !  

RÉALISATION DE 3 JEUX DE BOULERÉALISATION DE 3 JEUX DE BOULE

LE FOYER DE L’ESPACE LE FOYER DE L’ESPACE PAUL MAUBONPAUL MAUBON CHANGE DE CATÉGORIE CHANGE DE CATÉGORIE
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TRAVAUX

C’est suite aux intempéries de 2014, que les premiers 
travaux de rénovation des deux bâtiments de la mairie 
ont débuté. 
Après cet épisode cévenol destructeur, c’est toute la 
toiture qui a été réhabilitée et isolée. 
Depuis, progressivement, ce sont les vieux radiateurs 
électriques et les éclairages qui ont été remplacés par 
des appareils moins énergivores.
Aujourd’hui, afin de poursuivre les économies 
d’énergies, se sont toutes les menuiseries de ces deux 
bâtiments datant de 1911, qui ont été changées. 
Suite à une mise en concurrence, c’est l’entreprise Tout 
Faire Matériaux de Saint-Chaptes qui a remporté ce 
marché public. 
Tout comme à l’occasion d’autres travaux effectués 
sur la commune, diverses demandes de subventions 
ont été réalisées. Une rénovation énergétique pour 

laquelle les élus de Sainte-Anastasie ont sollicité et 
obtenu 50  % de subventions au travers de 25  400 € 
de Fonds de Concours alloués par la Communauté 
d’Agglomération de Nîmes Métropole.

DE NOUVELLES MENUISERIES POUR LA MAIRIEDE NOUVELLES MENUISERIES POUR LA MAIRIE

TRAVAUX À L’ÉCOLE MATERNELLETRAVAUX À L’ÉCOLE MATERNELLE
L’absence des élèves le mercredi 
dans les locaux du groupe scolaire 
du « Petit Bois » a permis aux 
ouvriers de travailler sans crainte 
de déranger les cours. 

Ce sont les vieilles fenêtres en 
bois du hall de l’école maternelle, 
revêtues de simples vitrages, 
qui ont été remplacées par 
des menuiseries isolantes en 
aluminium.  

Cette rénovation apportera plus 
de confort aux enfants comme à 
leurs enseignants et participera 
également à la diminution des 
dépenses de fonctionnement 
entreprise par la municipalité 
depuis plusieurs années. 

Ces travaux s’inscrivent dans 
un programme de rénovation 
énergétique des bâtiments 

communaux qui se poursuivra par le changement des 
menuiseries de la salle utilisée par le centre de loisir 
(ALSH) et situé dans la cour du primaire.
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TRAVAUX

A l’instar de tous les projets, plusieurs années auront été 
nécessaires pour finaliser les 3000 m² de couverture du 
parking permettant ainsi à notre collectivité des répondre 
aux nouvelles réglementations concernant l’installation 
de centrales de productions d’énergies renouvelables. Des 
délais allongés suite aux crises sanitaires et géopolitiques 
qui continuent à perturber notre quotidien depuis plus 
de quatre ans ainsi qu’à quelques contraintes techniques. 
Les 4 premières bornes électriques installées sur notre 
commune vont être mises en service afin de répondre aux 
attentes des usagers utilisant des véhicules électriques. 

La municipalité poursuit ses recherches de solutions 
d’implantations de nouveaux équipements de production 
d’énergie renouvelable, notamment au niveau des 
toitures de certains bâtiments communaux et à des fins 
d’autoconsommation. Une manière de participer à la 
transition énergétique tout en maitrisant les dépenses de 
fonctionnement ; une nécessité devenue indispensable 
au maintien des équilibres budgétaires des collectivités 
qui souhaiterons poursuivre leurs programmes 
d’investissements malgré la crise.

 LES OMBRIÈRES EN SERVICE
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Vous devez payer la taxe 
d’habitation sur les logements 
vacants (THLV) si vous êtes 
propriétaire ou usufruitier d’un 
logement à usage d’habitation 

non meublé vacant depuis plus de deux ans (au 1° 

janvier de l’année d’imposition). 
La taxe est calculée d’après la valeur locative de 
l’habitation. Le montant de la taxe est obtenu en 
multipliant la valeur locative par un taux d’imposition 
qui varie selon les communes.

Il existe des cas d’exonération de la THLV :
• Logement qui n’est pas à usage d’habitation
• Logements détenus par les organismes 
d’habitations à loyer modéré (HLM) 
• Logement vacant indépendamment de la volonté 
du propriétaire (par exemple, logements mis en 
location devant faire l’objet de travaux dans le cadre 
d’opérations d’urbanisme, de réhabilitation ou de 
démolition)
• Logement nécessitant des travaux importants 
pour être habitable (par exemple réfection complète 
du chauffage). En pratique le montant doit dépasser 
25 % de la valeur du logement

• Logement occupé plus de 90 jours de suite  
(3 mois) au cours de l’année
• Résidence secondaire meublée soumise à la taxe 
d’habitation

LA TAXE D’HABITATION SUR LES LOGEMENTS VACANTS (THLV)LA TAXE D’HABITATION SUR LES LOGEMENTS VACANTS (THLV)

LES LOGEMENTS EXONÉRÉS DE LA THVLLES LOGEMENTS EXONÉRÉS DE LA THVL

VIE LOCALE

Après plus de 22 années d’attente, et 4 
années de travail assidu qui ont permis 
de voir le projet arriver à maturité, 
la réalisation de la première tranche 

de travaux de rénovation l’église de Russan est devenue 
réalisable. C’est pour vous tenir informer des différentes 
évolutions, que cette nouvelle rubrique vient d’intégrer 
notre journal municipal. Tous les 6 mois, un nouvel 
« Episode » vous permettra de mieux suivre les différentes 
étapes aussi bien administratives que techniques d’un 
chantier hors normes pour une commune de notre taille.
L’étude complémentaire des décors terminée en Avril 
2023 a été déterminante et a permis de candidater une 
troisième fois afin d’obtenir le soutien financier de la « 
Mission BERN » au travers du Loto du Patrimoine. C’est 
finalement suite au 3ème dépôt de dossier, le 06 Janvier 
2024, que notre commune a été retenue comme seul 
projet Gardois. Si la bonne nouvelle a été annoncée le 02 
Septembre 2024, c’est durant les derniers jours de l’année 
que la commune a appris officiellement qu’une enveloppe 
de 130 000 € viendrait aider à la rénovation de notre 
église. Parallèlement, le 24 Avril 2024, c’est la «Fondation 
du Patrimoine» qui annonçait également son soutien 

avec un montant de 40 000 € qui a été communiqué en 
Novembre dernier.
En Octobre 2024, c’est une dérogation au plafonnement 
des pourcentages des subventions, pouvant être accordés 
aux petites communes souhaitant rénover un élément de 
leur patrimoine « inscrit » ou « classé », qui a été sollicité 
auprès de la Préfecture du Gard. Grace à cette dérogation 
ce n’est plus 80% mais 100 % du montant Hors Taxe des 
travaux qui pourraient être subventionnés.
Toujours durant les dernières semaines de 2024, 
l’assistance du Cabinet A.L.S.E (Aide à Maitrise d’Ouvrage) 
a été sollicitée afin de préparer le cahier des charges 
permettant la consultation de plusieurs architectes des 
Bâtiments de France, seuls habilités à répondre à ce 
type d’appels d’offres et à déterminer un programme de 
travaux. 
L’architecte qui se verra attribué le suivit du chantier 
préparera le dossier de consultation des entreprises qui 
devront répondre en formulant leurs offres de prix. Des 
procédures qui doivent respecter des délais légaux 
et être validées par les services de la Direction 
Régionale des Affaires Culturelles (DRAC). 
A suivre…

RÉNOVATION ÉGLISE DE RUSSAN « ÉPISODE 1 »
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Mercredi 11 Décembre 2024, le Foyer Paul Maubon a 
ouvert ses portes aux équipes du Relais Petite Enfance 
(RPE) et au Lieu Accueil Enfant Parent (LAEP) pour une 
matinée Petite Enfance festive et conviviale. 

Cinquante enfants accompagnés de leurs assistantes 
maternelles ou de leurs parents ont ainsi profité des 
installations ludiques et créatives mises en place 
par l’équipe d’animation. Sur le thème du parapluie, 
les enfants ont joué, exploré, réalisé des activités 
manuelles. C’était également l’occasion pour les parents 
et professionnelles de la Petites Enfance d’échanger et 
de créer des liens.

Tous sont tombés sous le charme poétique du 
spectacle Paraplus présenté par la compagnie 
de l’Echelle. Cette joyeuse matinée s’est 
terminée par un repas tiré du sac. Une belle 
façon de clore l’année ! 

Pour rappel, le RPE est un lieu d’information, de 
rencontre et d’échange au service des parents, des 
assistants maternels et des professionnels de la 
petite enfance. C’est un service gratuit et itinérant sur 
l’ensemble du Syndicat Mixte Leins Gardonnenque, 
Domessargues, La Calmette et Saint-Chaptes. 

Pour plus d’informations, vous pouvez contacter les 
animatrices au 06 74 92 77 43 ou au 07 66 27 93 00.

Le LAEP accueille tous les enfants de moins de 6 ans 
avec leurs parents ou un autre adulte familier pour 

un moment de jeu, de 
discussion et de rencontre. 
L’entrée est libre, sans 
inscription et gratuite.

Matinée petite enfanceMatinée petite enfance

Toutes les 
informations sur le 

LAEP Papot’Ages vous 
pouvez contacter la 

référente au 
07 83 53 00 02.

VIE LOCALE

C’est à l’occasion du départ à la retraite d’un agent 
que la commune a souhaité faire appel à une 
entreprise adaptée ou à un Centre d’Aide 
par le Travail (CAT) pour réaliser l’entretien 
de plusieurs locaux municipaux. En 
effet, outre le volet social et le soutien 
aux organismes qui emploient des 
personnes en difficulté en raison de leur 
handicap, la commune a voulu confier 
l’entretien à des professionnels disposant 
du matériel et des équipements nécessaires 
au nettoyage de gros bâtiments tel que le foyer.

A l’issue d’une consultation lancée à l’automne 
c’est l’entreprise adaptée ETAPE - INCLUSIVE, 

agréée ESUS, qui a été retenue. Une 
prestation annuelle comprenant le 
ménage et les produits d’entretien. 
L’équipe véhiculée et encadrée assure 
l’entretien du foyer, de la buvette, des 
vestiaires de la mairie, de la salle des 
mariages et des sanitaires du hangar 

municipal.

 LA COMMUNE EMPLOIE UNE ENTREPRISE SOLIDAIRE
D’UTILITÉ SOCIALE (ESUS)
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Organisé lors d’un long week-
end, le dimanche 3 novembre 
2024 avait lieu sur le parking de la 
mairie la première édition du vide 
dressing d’automne.
Par cette belle matinée ensoleillée, 

les habitants de la commune et des alentours sont venus 
nombreux. Café et croissants étaient offerts aux exposants 
et la participation aux frais était de 2 euros pour 3 mètres 
d’emplacement.
Le but était de rassembler les gens et également de mettre 

en lumière notre armoire 
à don. Déjà en place 
depuis 3 ans, c’est un lieu 
où les gens aiment s’y 
retrouver pour fouiller, 
chercher et trouver 
la perle rare. Certains 

mettent du cœur à l’ouvrage pour l’entretenir en triant les 
articles, livres et vêtements à jeter.
L’idée trotte de refaire l’expérience au printemps.

A bientôt, « l’équipe pour faire vivre mon village ».

VIE LOCALE

VIDE DRESSING

Ce premier dimanche de décembre, c’est encore une fois 
un beau marché de Noël qui a eu lieu au foyer d’Aubarne.

Dès l’accueil le Père Noël et son lutin vous attendaient 
pour une photo. Dans la grande salle de nombreux 
artisans proposaient de beaux produits et la buvette était 
assurée par l’association d’escrime pour permettre à ses 
champions de participer aux championnats de France.

Bien sûr les artisans de la commune étaient présents aussi 
pour nous faire découvrir leurs créations : 
Guillaume Rodriguez avec son miel, Mme Clermont avec 
des bijoux fait main, Rubens  Euzeby avec des souvenirs, 
Huguette Commendre avec ses créations, Audrey 
Cartagena pour de la réflexologie, Alain Bechard pour 
abside, et l’association « Les Chatgabonds ».

Encore un grand merci à Stéphanie Girard pour avoir 
préparé ce beau spectacle avec les enfants de la 
commune.

Une nouvelle fois les habitants de la commune sont 
venus en nombre, c’était un dimanche très convivial qui 
a permis de se retrouver et d’aider le Père Noël à finir ses 
cadeaux...

Marché de Noël Marché de Noël 
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VIE LOCALE

Encore une édition réussie pour 
le marché nocturne qui s’est 
déroulé le samedi 13 juillet sur 

la place de la Fontaine à Russan. 

Pour l’occasion, dès la fin d’après-midi, Sophie et Jessica, 
nos deux élues organisatrices ont réussi à rassembler et 
installer la trentaine d’exposants qui ont répondu présent 
autour de la fontaine remise en service quelques jours 
plus tôt.  

Une soirée au son du clapotis de l’eau du griffe et animée 
par « Los Cabaliéros » qui ont amené nombre de danseurs, 
amateurs de chansons françaises ou de disco, sur la piste 
de danse.

Une soirée familiale placée sous 
le signe de la convivialité qui est 
devenue un des rendez-vous de 
début d’été apprécié des habitants de 
notre commune. 

Rendez-vous l’année prochaine… !

Marché nocturne 

 Cette année encore la sorcière est sortie de 
sa tanière pour distribuer des bonbons aux 

enfants du village la nuit d’halloween.
Ils ont été nombreux à tester les pouvoirs magiques de son balai  
qui semble détecter les 
enfants pas sages...

Elle pense revenir 
l’an prochain.

Halloween 
Halloween 
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VIE LOCALE

Les installations des animaux de basse-cour (poulaillers, 
clapiers ou autres) doivent respecter les dispositions 
législatives et réglementaires en vigueur (code 
rural, règlement sanitaire départemental, Plan Local 
d’Urbanisme). Selon leur taille, de telles installations 
peuvent être soumises à autorisation.

Tout propriétaire de volatile 
installé en extérieur est tenu 
de les déclarer dans le cadre 
de la lutte contre les maladies 
infectieuses (grippe aviaire). La 
démarche peut être effectuée 
depuis le site internet du 
ministère de l’agriculture, ou à 
la Mairie.

Les cris d’animaux de basse-cour sont considérés 
comme des bruits normaux dans nos campagnes, sauf 
lorsqu’ils deviennent intenses, répétitifs et sans pause 
de jour comme de nuit, auquel cas ils 
peuvent être sanctionnés.

Nos amis les animaux sont les bienvenus 
dans notre commune.

Néanmoins, quelques règles essentielles 
doivent être respectées pour une 
cohabitation apaisée.

Il est interdit de laisser divaguer les animaux 
domestiques dans l’espace public. Ils peuvent être 
source d’accidents, et la responsabilité du propriétaire 
est engagée pour tout dommage causé par son animal.

Les chiens ne peuvent circuler en zone urbaine que 
lorsqu’ils sont tenus en laisse, et les chiens catégorisés 
doivent être muselés.

Chez soi, il faut veiller à éviter les aboiements de son 
chien de jour comme de nuit ou en cas d’absence, par 
l’usage de dispositifs dissuasifs appropriés si nécessaire.

Si un animal en divagation est entré dans votre jardin, 
prévenez la Mairie qui fera intervenir le centre 
animalier pour identification et collecte.

Les animaux de basse-cour

Les animaux domestiques chez soi 
et dans l’espace public
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VIE LOCALE

Un cours d’eau est un écoulement d’eaux courantes dans un lit naturel à 
l’origine, alimenté par une source et présentant un débit suffisant la majeure 
partie de l’année.
Tous les propriétaires de parcelles attenantes à un cours d’eau sont chargés 
de son entretien, en effet les berges et le lit mineur appartiennent aux 
propriétaires riverains. La limite se situe généralement au milieu du lit 
suivant une ligne au milieu quand les rives appartiennent à des propriétaires 
différents. 

QUI EFFECTUE L’ENTRETIEN RÉGULIER ?
Le propriétaire riverain tel que décrit ci-dessus est responsable de l’entretien 
régulier du cours d’eau.
Cet entretien, s’il est fait régulièrement, suffit dans la plupart des cas à assurer 
le libre écoulement des eaux sans perturber le milieu naturel.
Le syndicat de rivière, peut intervenir dans le cadre d’un programme 
pluriannuel d’entretien, qui suffit généralement pour assurer le bon 
fonctionnement hydraulique du cours d’eau et a l’avantage de déterminer 
les entretiens nécessaires à l’échelle du bassin versant, et non pas juste à 
la parcelle. Il se substitue, dans ce cas, au propriétaire. Si le propriétaire ne 
s’acquitte pas de son obligation, la collectivité compétente peut effectuer les 
travaux d’office à la charge du propriétaire.

EN QUOI CONSISTE L’ENTRETIEN RÉGULIER ?
L’entretien régulier, précisé par le Code de l’environnement, correspond à :
 1. l’enlèvement des embâcles, débris et atterrissements, flottants ou non,
 2. l’élagage ou le recépage de la végétation des rives (éviter la coupe à 
blanc),
 3. le faucardage localisé si nécessaire (fauchage des végétaux aquatiques 
pour remédier à leur développement excessif)
 4. la restauration de la végétation sur les rives et les berges
 5. la gestion des espèces animales et végétales invasives

QUELS SONT LES OBJECTIFS DE CET ENTRETIEN RÉGULIER ?
L’objectif de l’entretien régulier est de permettre le libre écoulement des eaux 
tout en maintenant une qualité écologique du cours d’eau et de ses abords.
En règle générale, il faut enlever les embâcles qui : 

 • obstruent totalement le lit du cours d’eau et forment des barrages
 • ralentissent le courant et favorisent l’envasement sur un linéaire 
important,
 • peuvent avoir des conséquences sur les ouvrages (ponts, ouvrages 
hydrauliques, …),
 • provoquent d’importantes érosions, créant un danger pour les biens ou 
les personnes.
L’élagage des branches basses de la ripisylve a pour objectif de ne pas freiner 
l’écoulement des eaux mais aussi d’apporter de la lumière au niveau du cours 
d’eau.

QUAND RÉALISER L’ENTRETIEN RÉGULIER ?
Les interventions doivent avoir lieu lors des périodes les moins impactantes 
pour la flore et la faune : l’objectif est de prévenir toute atteinte à la 
nidification et reproduction des oiseaux, et limiter la dissémination d’espèces 
invasives dont le propriétaire pourrait être tenu responsable.
En pratique, comment réaliser l’entretien régulier ?
L’enlèvement des embâcles peut se faire manuellement à partir du lit du cours 
d’eau ou à l’aide d’engins à partir de la berge. En aucun cas, l’intervention 
mécanique dans le lit mineur d’un cours d’eau n’est autorisée, sauf accord 
explicite de l’administration. Il convient de laisser pousser les arbres et 
arbustes en bordure du cours d’eau et conserver les arbres remarquables et 
arbres morts, sauf si un danger existe pour les biens ou les personnes.
L’élagage peut se faire à partir du cours d’eau, mais il est préférable qu’il 
s’opère à partir de la berge sauf impossibilité technique avérée. Le recépage 
des arbres est possible. Il est toutefois conseillé de conserver une alternance 
de zones d’ombre et de lumière ainsi que la végétation dans les zones 
d’érosion.
L’entretien régulier des cours d’eau par le propriétaire riverain n’est pas soumis 
à procédure préalable au titre de la loi sur l’eau.

INTERDICTIONS PARTICULIÈRES
Le désherbage chimique est à proscrire en ce qu’il pourrait porter atteinte à la 
qualité de l’eau et entrainer des pollutions sur place et en aval.
Le dessouchage doit être évité sauf si la souche menace d’entrainer la 
formation d’embâcles.
L’utilisation de matériaux comme la tôle et le béton pour maintenir les berges 
est prohibée.

L’entretien des cours d’eau et des berges
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VIE LOCALE
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VIE LOCALE

Le 19 Décembre 2024, les Agents et les Elus de la 
commune se sont retrouvés en mairie à l’occasion 
du traditionnel apéritif de fin d’année. Après 
quelques mots de monsieur le maire et après 
avoir immortalisé cet instant, chacun de nos 
agents s’est vu remettre un panier garni avant de 
profiter de ce moment de partage et de l’apéritif 
préparé par les élus dans leur salle de réunion. 

Nos deux « nouveaux retraités » ont participé à 
cette soirée avec beaucoup de décontraction, 
sachant qu’ils n’avaient pas à reprendre leur 
service après les fêtes… 

Vœux au personnel municipal 

Les « Pestacles »  de l’Agglo présenteront comme 
indiqué dans l’info n° 2 qui vous a été remise en 
Octobre la pièce IL DÉMÉNAGENT, chose pas si 
simple, qui fera un carton !

Lire soirée théâtre au foyer le 14 Février avec une 
restauration pour la Saint-Valentin (et non le 14 

Janvier)

 Erratum…

Les aventures de « LEON »
Vous êtes tous conviés le samedi 22 Février à 16h au foyer toutes générations 
confondues pour écouter les aventures de « LEON » qui se poursuivront avec 

Gilbert et sa guitare, et vous spectateurs en chantant, mais 
aussi avec une pensée à cette occasion pour M. Hurlin qui 

nous a quitté.

Cette animation aura pour but de participer à la 
restauration de l’église de Russan via ‘Abside & Co’. Son 
Président M. Alain Béchard vous en touchera deux mots 
en présentation, car cette restauration est importante 
pour le patrimoine communal soutenue par M. Stéphane 

Bern via la Fondation du Patrimoine. 

La bibliothèque vous adresse ses 
vœux au travers de son équipe 
et vous attend pour la reprise 
le mardi 7 Janvier à 14h.  

En 2024 nous avons planché 
sur le thème d’une ‘préciosité’ 

mais laquelle ? (avec réponse 
de Mr Druon au travers d’un écrit 

de l’académie française). Puis un ouvrage rare vous a été 
présenté : un dictionnaire en langue berbère écrit par le 
père de Foucauld.

En 2025  votre équipe vous permettra de revivre une 
recherche en commun sur une nouvelle interrogation 
autour d’un pot de l’amitié et qui, nous l’espérons, vous 
surprendra peut être !
   Stéphanie, Nadine et Danièle 

Bibliothèque à l’aube de 2025...
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A la veille des vacances de Toussaint, l’ensemble 
des élèves de notre école a participé au choix du   
nouveau Visuel qui les représentera.
Cette élection a été organisée dans les classes 
pour les plus jeunes en maternelle et dans 
le respect des règles d’un bureau de vote 
pour les élémentaires : Carte d’électeur, listes 
d’émargements, bulletins de vote, urne et 
dépouillement par les assesseurs.
Cette consultation a permis de doter l’école du Petit 
Bois de son nouvel emblème. 

Depuis la rentrée 2023 nous avions constaté une augmentation des 
effectifs pour la garderie et les mercredis scolaires ; cette tendance se 
confirme.
Le nombre d’enfants inscrits en maternelle est supérieur à 50, le premier 
service de cantine ne peut plus accueillir les CP. Cette situation implique la 
présence des 2 ATSEM pour le temps du repas.

Chacune des classes de l’école a planté 2 
arbres au « Bois des écoliers », leurs parents 

avaient fait de même en 1990…

L’équipe municipale a répondu à la demande 
d’une nouvelle séance d’aide aux devoirs afin de 
mieux accompagner les enfants du CP au CM2.
Une attention particulière est portée aux enfants 
pour qui ce soutien est indispensable et ceux qui 
restent en garderie au quotidien.

VIE LOCALE Les

enfants

Quoi de neuf à l’école du Petit Bois 

Aide aux devoirs

Cantine

La tradition perdure !

Le marché de fourniture des repas en liaison froide est arrivé à échéance. 
Une consultation a été lancée à la rentrée. Malgré le téléchargement du 
dossier par 6 sociétés, seule l’entreprise API, fournisseur actuel a répondu.  
Le prix du repas est en augmentation mais la commune absorbe la 

différence.
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VIE LOCALE

C’est parce que son père Adrien est venu s’y installer et 
créer la menuiserie BANCEL que Maurice est né le 23 
Août 1936, à Sainte-Anastasie. 
Malgré les séquelles d’une poliomyélite contractée à 
l’âge de 10 ans, Maurice travaillait avec son père, à fois 
à la menuiserie et aux champs. En 1955, il rencontre et 
épouse Jeanine ; de cette union naîtra Marie-France, 
leur fille unique. 
Après le décès de son papa en 1966 et la reprise de 
l’activité familiale de menuiserie et pompes funèbres, 
c’est l’exploitation agricole qu’il développe et mécanise. 
Précurseur, il plante des asperges et crée, à Russan, le 
point collecte COLEFRUGIL pour la commercialisation. 
Puis perfectionniste, Maurice renouvèle son vignoble 
avec des cépages plus qualitatifs qu’il voulait soignés et 
propres…
Parallèlement, profitant de l’évolution de la législation, 
il aménage un premier fourgon funéraire pour le 
transport des cercueils lors des enterrements et crée 
son équipe de « porteurs » qu’il habille, non pas d’un 
costume noir, couleur qu’il avait en horreur mais d’une 
veste bordeaux... toujours emblème de l’entreprise. 

C’est en 1995 et le transfert des ateliers impasse des 
Cabanes que sa fille Marie-France vient le seconder à la 
direction l’entreprise. 
En 2003, toujours soucieux d’accompagner les défunts 
et leurs proches dans le respect, la dignité et la sérénité, 
Maurice crée une des premières chambres funéraires en 
milieu rural et sonorise les cérémonies d’obsèques…
Une chambre funéraire qu’il a voulu accessible 24h/24 
afin que les familles se sentent comme chez elles. 
Il y a huit ans, ce travailleur, acharné et assidu, malgré ses 
80 ans, amateur de courses camarguaises et d’abrivados, 
est rattrapé par la maladie 
qui n’a cessé de l’anéantir 
quotidiennement jusqu’à 
son décès le 30 Décembre 
2023 durant sa sieste.  

Maurice BANCEL est né 
à Russan, il y a travaillé 
toute sa vie, il s’y est 
éteint et y reposera pour 
toujours.

Le 10 mars 2024, Sainte-Anastasie a perdu celui qui, au 
fil des décennies et empreint d’un amour inconditionnel 
pour l’histoire de sa commune d’adoption, finira par 
écrire trois ouvrages la concernant.

Bourguignon d’origine, Patrice HURLIN entre dans la 
marine à l’âge de 17 ans pour réaliser 
son rêve de voler, c’est durant cette 
période militaire, qu’il s’installe dans le 
Gard. Au pont Saint-Nicolas à l’occasion 
de ballades avec Régine, qui deviendra 
son épouse, ils découvrent Sainte 
Anastasie, il y installera définitivement 
sa famille en 1981. Patrice commence à 
arpenter la garrigue et fait ses premiers 
pas dans l’histoire locale et très vite il se 
passionne pour l’histoire et la richesse du 
patrimoine de sa commune d’adoption. 

Aussi à l’aise pour manipuler une souris d’ordinateur 
qu’une tronçonneuse, bénévole dans l’âme, il fédère les 
énergies en créant le comité anti-feux et l’association 
des cavaliers du Castellas tout en participant au balisage 

des pistes équestres et des chemins de randonnée.
Sa bibliothèque, sa fierté ; au fil des années il va accumuler 
différents documents authentiques témoignant du 
passé de notre commune. Rapidement, il s’attèle à 
organiser ses archives avant de publier son premier 
recueil. Le chant, la chorale et la musique sont aussi 

très présents dans sa vie quotidienne. 
En 2003, il organise les festivités du 
centenaire du pont de Russan. Sa 
dernière création, l’association « Esquicho 
Grapaou » Patrimoine et Histoire de 
Sainte-Anastasie, que Patrice associait 
aux journées du patrimoine, au projet 
de restauration de l’église de Russan 
comme à l’organisation de la course des 
3 clochers ou encore à diverses actions 
pédagogiques en faveur des enfants de 
l’école communale. 

Quels que soient l’époque, le lieu où l’activité, chacun 
aura pu être sensible à son professionnalisme, sa 
patience, sa bienveillance et sa générosité.

Maurice BancelMaurice Bancel - Un entrepreneur dans l’âme

Patrice HurlinPatrice Hurlin - 40 ans de passion d’histoire communale
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Le 26 septembre dernier, élus, collègues de travail ainsi 
que leurs familles se sont retrouvés à la mairie pour le 
traditionnel « pot » à l’occasion du départ en retraite de 
deux de nos agents.
Avant de leur donner la parole, le maire 
a souhaité évoquer leurs carrières 
respectives au sein de notre collectivité :
Madame Michèle ROBERT a intégré les 
effectifs municipaux le 17 mai 2001 
en contrat aidé, puis a été nommée 
agent stagiaire le 17 mai 2006 à temps 
complet afin d’accomplir des fonctions 
d’ATSEM au sein de l’école maternelle de 
la commune. Elle sera ensuite titularisée 
le 17 mai 2007. Depuis 2014, suite à la 
fermeture d’une classe  ; Michèle a rempli plusieurs 
missions : entretien du foyer et de la mairie, service 
des repas à la cantine, gestion des produits d’entretien, 
distribution des repas de la banque alimentaire aux 
administrés, mais aussi distribution des journaux 
municipaux… Disponible, elle a toujours répondu 
présent quelle que soit la demande. Mère de 3 enfants, 
elle a cumulé sa vie professionnelle avec son rôle de 

maman ; Aujourd’hui, Michèle se consacre à sa famille 
et notamment à ses petites filles.
Après une carrière dans le « privé », Monsieur Marc 

MOINET rentre à la mairie le 1er juillet 
2007 pour remplacer deux agents en 
congé annuel. Il est ensuite stagiairisé le 
1er août 2008 puis titularisé 1 an plus tard 
le 1er août 2009. Affecté à l’entretien 
de la voirie et des bâtiments, à la 
conduite des véhicules, notamment le 
tracteur épareuse avec lequel il a assuré 
l’entretien des kilomètres de chemins 
agricoles que compte notre commune. 
« Marco » a assuré consciencieusement 
ses missions durant 17 ans malgré 

quelques problèmes de santé venus perturber sa fin 
de carrière. Toujours présent pour son papa, il pourra 
désormais lui accorder plus de temps.
Une soirée très conviviale qui s’est poursuivie autour 
d’un apéritif.
L’équipe municipale souhaite, à Michèle et Marco, une 
belle retraite. 

Pot de départ de jeunes retraités

L’équipe des services 
techniques 
Suite au départ à la retraite d’un agent technique, il est 
important que vous puissiez mieux connaitre les trois 
personnels qui assurent l’entretien de notre commune 
ainsi que les travaux divers :

Patrick PELOUX : Recruté en 2018, après une 
carrière dans les travaux publics et la pose de 
réseaux, Patrick possède tous les permis et plusieurs 
certificats d’aptitudes à la conduite d’engins de TP 
ou autorisant le travail en hauteur. Sa polyvalence lui 
permet de réaliser divers autres travaux de plomberie, 
maçonnerie, peinture, mécanique, électricité…

Sébastien GALLIGANI : Recruté en 2023, après 
avoir travaillé plusieurs années comme paysagiste, 
Sébastien a obtenu le CACES autorisant le travail en 
hauteur, ce qui facilite ses missions d’entretien des 
nombreux espaces verts et boisés de la commune. 
Il a en charge la conduite du tracteur équipé d’une 
épareuse et l’entretien des nombreux kilomètres de 

chemins communaux. Un agent qui est également 
polyvalent dans divers domaines et travaux manuels.  

Yannick MAUREL : Recruté en juillet 2024 en 
remplacement d’un agent absent, Yannick est titulaire 
des CACES nacelles et chariots élévateurs ainsi que 
de qualifications électriques, de capacité au travail en 
hauteur et de manipulation des fluides de pompes 
à chaleur. Outre des connaissances personnelles 
en maçonnerie ou menuiserie, plusieurs années de 
carrière dans la maintenance multi techniques lui 
confèrent également des connaissances en mécanique 
et en soudure.



Le Castellas • Janvier 2025 2323

VIE LOCALE

Programme Habiter mieux 
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 La commune de Sainte-Anastasie 
compte parmi son patrimoine de nombreux 
calvaires qui se sont dégradés au fil du temps. 
Ils font partie du patrimoine culturel, cultuel, 
historique de la commune et ont une valeur 
sentimentale pour la population.

Quelques habitants ont effectué l’inventaire de 
ces croix qui parsèment la commune et décidé 
de procéder régulièrement et bénévolement à 
leur rénovation et à leur entretien.

Merci à Alain, Daniel, Dimitri, Gérard, Jean et 
Patrice ; de sauvegarder le patrimoine de notre 
commune.

Les croix sur la commune
Inventaire, entretien et rénovation des calvaires du village

CAMPAGNAC (Centre village)

VIC (Centre village) VIC (Direction AUBARNE)VIC (Porte du cimetière)

AUBARNE (Ch. rural des Gours)

VIC (Cimetière)

VIC (Entrée)

AUBARNE (croix de Sigo)AUBARNE (Eglise) AUBARNE
(Carrefour RUSSAN (MAUBON)
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RUSSAN (Porte cimetière)

RUSSAN (cimetière centre) RUSSAN (Croisement MARGEL) RUSSAN (Eglise)

RUSSAN (Maison Marie Claire) RUSSAN (PF Bancel) RUSSAN
(la Crousette champ de tir)

AUBARNE (Porte cimetière) AUBARNE (Cimetière)
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Les enfants sont encore nombreux cette 
année au centre de loisirs : les effectifs 
oscillent entre 15 et 25 ; beaucoup sont 
des maternelles. Les activités proposées 
participent à l’apprentissage à la vie en 
communauté et à l’ouverture d’esprit 
des enfants, valeurs inscrites dans le 
projet pédagogique du centre de loisirs 
de SAINTE-ANASTASIE.

Et ils n’ont pas le temps de s’ennuyer  ! 
Depuis la rentrée de septembre, 
les animatrices ne manquent pas 
d’imagination ; les activités ont été 
nombreuses et variées :

- sorties en garrigue tant que le temps le permet
- activités manuelles : fabrication de lanternes (pour 
Halloween), tableau d’éléments de la nature, création 
d’un arbre de noël en carton, tête de loup en feuille 
d’automne... etc.
- activités artistiques : initiation au dessin et 
aquarelle (avec Karine), préparation de chants et 
danse pour le marché de noël, initiation au théâtre 
(sous forme de jeux)
- activités sportives : escalade/tir à l’arc le mercredi 
après-midi (avec le club sportif ), différents jeux de 
courses, de balles/ballons... etc.

De quoi bien occuper ces enfants !

Pour les périodes à venir, l’équipe a prévu des 
activités scientifiques : volcan, souffleur à mousse... 
etc.

Et bien-sûr les traditionnels ateliers de cuisine  : 
pizzas, crêpes... Les animatrices envisagent même la 
fabrication d’un repas complet !

Enfin le 1er semestre étant propice aux traditions  : 
carnaval, Pâques, fête des mères/pères, les enfants 
participeront à la création de décors ou de petits 
objets à thèmes.

Enfin, il est prévu de faire un exercice incendie et une 
initiation aux gestes qui sauvent.

ALSH
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Plus que jamais la sensibilisation des jeunes générations 
au devoir de mémoire revêt toute son importance. 
Au fil des commémorations de plus en plus de jeunes 
adolescents de la commune participent activement aux 
cérémonies. Ainsi, le 11 novembre 2024, devant un public 

venu nombreux, c’est à Lilian, Gabin et Antonin que le 
fanion portant les armoiries de la commune, les couleurs 
de Sainte-Anastasie ainsi que le drapeau des anciens 
combattants d’Algérie ont été confiés. Après la lecture 
du discours de l’UFAC par Erin c’est Jeanne et Armand 

qui ont assisté Monsieur Georges 
MOULIN, Président de la FNACA et le 
Maire, Gilles TIXADOR lors du dépôt 
des gerbes au pied de la stèle.  
A l’issue de la cérémonie l’ensemble 
des participants s’est retrouvé, en 
mairie, autour du traditionnel verre de 
l’amitié.

Depuis cinq ans, rendez-vous est pris sur l’agenda du 
maire durant la semaine qui précède les commémorations 
de l’armistice du 11 Novembre 1918 pour une matinée 
citoyenne en compagnie des élèves 
de la classe de CM2 de l’école du 
« Petit Bois » et leur enseignant. 
Une demi-journée particulière au 
cours de laquelle des thèmes tels 
que le fonctionnement de notre 
république, d’une démocratie, 
de l’état mais également de leur 
commune ont été abordés avec les 
élèves. Les couleurs de l’écharpe, la 
manière de la porter, le mode de 
scrutin communal ou le rôle des 
élus et du conseil municipal, ont été sujets de nombreuses 
questions et éveillé la curiosité des enfants. Comme les 
autres années, leur professeur, monsieur Julien SALLES 

et le Maire, Gilles TIXADOR ont mis en place une élection 
durant laquelle le sérieux des explications n’a pas occulté 
le coté ludique. Après la classe, c’est le monument aux 

morts qui fait l’objet d’explications 
par le maire et l’enseignant. Outre 
les deux guerres mondiales et 
l’histoire de notre pays, ce sont les 
inscriptions concernant les victimes 
des conflits modernes et du 
terrorisme qui sont évoquées. Une 
occasion de parler avec les futurs 
collégiens des événements qui font 
partie de leur quotidien et pour 
lesquels un devoir de mémoire a 
toute son importance. Avant de 

rejoindre l’école, une minute de silence a été observée 
devant la stèle.       

Les enfants commémorent l’armistice 

Matinée citoyenne à l’école

La commune de SAINTE-ANASTASIE est très fière de la mise à l’honneur par la 
ville d’Uzès de ses jeunes sportifs : Oriane ARNAUD GIBOULET pour l’escrime, Léo 
MARTINEZ pour la pétanque et Axel BZICK pour la pêche. 
Nos jeunes sportifs, licenciés dans des clubs Uzétiens, s’investissent afin d’obtenir 

des résultats qui font rayonner notre commune. 

Nous les félicitons pour leurs résultats, leur adressons nos 
encouragements et nos souhaits de réussite pour leurs 

futurs challenges. 

N’hésitez pas à les soutenir, les rencontrer et pourquoi pas…                 
  partager leur passion !

Nos jeunes sportifs honorés
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Changement de direction
aux Pompes Funèbres BANCEL

« GRIZZLY PIZZA »  Une aventure familiale

Deux salariées viennent de reprendre les Pompes Funèbres 
BANCEL implantées depuis leur ouverture à Sainte-
Anastasie. Les dirigeantes, Aurélie et Sophie, deux jeunes 
femmes dynamiques, aux parcours complémentaires, 
connaissent bien l’entreprise pour y travailler depuis des 
années. Leur souhait… perpétuer l’âme de « Maurice » ! 

Pas de changement au sein de l’équipe, Jean-Luc et Michel, 
qui partagent leurs valeurs de proximité et de disponibilité, 
vont poursuivre l’accompagnement, le soutien tout comme 
le conseil auprès des familles durant ces moments difficiles.
Elles souhaitent maintenir un accueil bienveillant dans 
les locaux de la Chambre funéraire de Russan qui offre un 
environnement privilégié, accessible 24h/24 permettant un 
recueillement dans l’intimité familiale.

Une équipe à l’écoute, prête à répondre aux interrogations 
des familles et à faciliter les formalités ou assurer diverses 
prestations comme le transport, la préparation de 
cérémonie, le service Presse, les travaux de marbrerie, la 
commande de fleurs ou d’articles funéraires ainsi que la 
souscription de contrats obsèques. 

Les pizzas « Grizzly » vous attendent 

du Mercredi au Dimanche

à partir de 18h00. Tél : 07.65.89.73.26.

Il y a 7 ans, à la naissance de leur première fille, la famille 
DOUMA s’installe à Aubarne sans imaginer qu’elle va pouvoir 
réaliser son rêve à quelques dizaines de mètres seulement 
de la maison qu’elle vient d’acheter. 
Depuis toujours, Kouider, amateur de pizzas à la Napolitaine, 
souhaite ouvrir sa propre pizzéria ; c’est tout naturellement 
que le couple de trentenaires a multiplié les efforts lorsqu’il 
apprend la disponibilité de l’emplacement place du Jeu de 
Boules. 

Après plusieurs stages chez des confrères, c’est la famille, les 
amis et quelques connaissances du village que le « chef » 
a chargé de valider les 25 recettes proposées sans oublier 
la « Pizza du Mois ». Dans cette organisation familiale, c’est 
Sihem, mère au foyer et travailleuse de « l’ombre », qui 
s’occupe de leurs 3 filles tout en assurant l’intendance et la 
préparation de la pâte… qui va vous régaler plus tard.

Quant au nom, une évidence pour Kouider, surnommé le 
«Grizzly », depuis sa jeunesse, par ses amis d’enfance pour 
son attitude et son gabarit alors qu’il pratiquait la boxe… 
mais rassurez-vous, Sihem nous a confirmé qu’il ne montrait 
jamais ses griffes !  
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L’année 2024 se termine déjà. A l’heure où l’on écrit ces lignes, nous sommes à 
l’ouvrage pour vous présenter la crèche millésime 2024.

Après un premier trimestre 2024 sur les chapeaux de roues, le second a bien été 
rempli. Le 02/09/24 est une date à retenir. Après le succès, de la reconnaissance 
nationale de la fondation du patrimoine pour le chantier de restauration de l’église 
de RUSSAN, le loto du patrimoine venait à son tour concrétiser tout le travail réalisé 
depuis 4 ans en retenant ce dernier dans la liste des 100 projets départementaux 
qui bénéficieront d’une dotation. Le montant devrait être connu au mois de janvier 
2025.

Auréolé de ce dernier succès, le week-end des journées Européennes se présentait 
sous  de bons augures.
Ouverture de l’église de VIC : histoire, découverte d’ouvrages ancien et musique. 
Huguette, Chisato et RICHARD sont ici grandement remerciés.
Ouverture de l’église de Russan : hommage, expo photos, histoire, présence de la 
fondation du patrimoine. Mme Martine ENGLES et M. Jean-Christophe GALANT sont 
ici grandement remerciés.

Les mois d’octobre et novembre ont mis à l’honneur les sportifs qui soutiennent le patrimoine :

Le 12/10/24, l’association recevait le Groupe Cyclo 
Nîmois (GCN) pour un de leurs « café curieux» annuels. 
Près d’une cinquantaine de cyclistes ont répondu 
présents afin de réaliser une boucle de 60 km avec une 
étape conviviale et culturelle à l’église de Russan. 

147 rue des Oliviers
30190 SAINTE-ANASTASIE
Tél. 06 20 95 64 93

A l’heure où l’on termine d’écrire A l’heure où l’on termine d’écrire 
ces lignes la crèche est prête à vous ces lignes la crèche est prête à vous 
accueillir nombreux et nombreuses.accueillir nombreux et nombreuses.

NN’’oubliez pas de partager loubliez pas de partager l’’existence existence 

de la collecte ouverte de la collecte ouverte 

avec la fondation du patrimoine.avec la fondation du patrimoine.

Et le 24/11/24, elle recevait l’association TRAIL en VRAC qui 
souhaitait renouveler pour la deuxième fois son attachement 
au patrimoine en remettant un chèque de 500 € au profit de la 
restauration de l’église de Russan.
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Comme chaque année le bureau a été réélu le 20/09/2024 comme suit :

Présidente :  SIBERKAT Virginie
Vice-président :  JEANNE Thierry
Trésorière :  VIDAL Astrid  
Vice-trésorière :  BONNIN Julie
Secrétaire :  GALLIGANI Patricia  
Vice-secrétaire :  VERGELLY Elisabeth

 
Nous remercions Mme Magaly ROULET qui a tenu la présidence 
pendant de nombreuses années et de son investissement.

A récolter des bénéfices et aider l’école à 
participer au financement des projets et 
activités de nos enfants (escalade, cars, 
sorties, entrées des parcs, etc, …).

A quoi sert l’APE

En organisant des manifestations festives 
(carnaval, kermesse, loto,  ventes de goûters…).

Chaque parent peut être bénévole régulièrement  
ou ponctuellement 
(5min, 1 heure, un événement complet).

Les besoins les plus courants : installation et rangement de la salle 
(chaises, tables, installation de la buvette etc…), nettoyage etc, …

Comment

Notre 1er évènement a eu lieu le 31/10/2024 avec 
l’après midi activités d’Halloween au foyer Paul 
Maubon qui a rencontré un succès fou et ça grâce 
à vous. L’APE a offert à chaque enfant un paquet 
de bonbons et une loupiotte. Nous tenions à 
vous remercier de répondre présent toujours 
aussi nombreux à nos évènements.

Loto : Le dimanche 09/02/2025 au foyer Paul Maubon. 
Nous lançons un appel au don pour les lots.
Carnaval : Le samedi 08/03/2025 le lieu sera communiqué ultérieurement.
Vide grenier + marché aux fleurs : Le dimanche 11/05/2025 au foyer Paul Maubon
Kermesse : 27/06/2025 suivi d’un repas en pré-réservation
Une vente de goûter est organisée chaque vendredi des vacances

DATES A VENIR 
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Vous avez rendez-vous !

LA PRATIQUE DU YOGA À SAINTE-ANASTASIELA PRATIQUE DU YOGA À SAINTE-ANASTASIE

Cela fait maintenant 4 ans que la pratique du yoga 
est disponible sur la commune de Ste Anastasie. 
Si un noyau d’élèves s’est constitué, d’autres sont 
partis et de nouveaux pratiquants sont arrivés.
La pratique du yoga n’est exclusivement ni une 
gymnastique ni une voie méditative, comme c’est souvent 
décrit en Occident. Le yoga permet dans un premier 
temps de se confronter à ses possibilités ou ses limites 
corporelles par l’intermédiaire des postures (āsana en 
sanskrit), puis par la suite de comprendre le lien entre la 
respiration et le mouvement corporel, de les « accorder » 
afin de retrouver un équilibre de notre mental qui nous 
soumet à ses fluctuations.

Le nombre d’élèves augmentant, venant de 
communes avoisinantes voir de Nîmes pour 
certains, montre qu’un yoga enseigné selon 
la tradition la plus pure et non selon des 

modifications qui éloignent de son efficacité, est une 
condition pour recevoir un enseignement exigeant et 
respectueux.

Aussi vous pouvez nous rejoindre même en cours 
d’année pour profiter des bienfaits de cet enseignement 
millénaire qui a traversé les continents depuis l’Inde.

Pour tout contact : Yves Boisgontier
yves.g.boisgontier@orange.fr
06-10-96-49-24

JANVIER
Vendredi 17 janvier à 18h : 
Accueil des nouveaux arrivants au foyer
Vendredi 17 janvier à 18h45 : 
Vœux à la population au foyer
Dimanche 18 janvier : 
Repas des aînés au foyer communal 

FÉVRIER
Dimanche 09 février : Vendredis de l’Agglo
Vendredi 14 fevrier : Vendredis de l’Agglo
Espace Paul Maubon

MARS
1er mars :  Bal de la saint Patrick, par 
l’association STE-ANASTASIE DANSE
Samedi 08 Mars : Carnaval des enfants 
organisé par l’APE
Jeudi 15 mars de 14h30 à 18h00 : don du 
sang, foyer Paul Clavel à Saint-Chaptes

Samedi 22 mars : Soirée dansante organisée 
par l’association ABSIDE AND CO
Samedi 29 mars : Course organisée 
par l’association TRAIL EN VRAC

AVRIL
25, 26 et 27 avril : Salon des créateurs 
par l’association ART ET CULTURE

MAI
Jeudi 8 mai à 11h45 : Cérémonie 
au Monument aux morts
Dimanche 11 mai : vide grenier organisé
par l’APE au foyer

JUIN
Vendredi  13 juin de 14h30 à 18h00 : 
don du sang, foyer Paul Clavel à Saint-Chaptes
Vendredi 27 juin : Fête de l’école
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La séance débute par des assouplissements physiques.
Libérer des blocages, ressentir et percevoir l’espace autour de nous..
Les mouvements du bâton sont symétriques ce qui permet de faire 
travailler les muscles de tout le corps harmonieusement.
Née d’une gestuelle très riche, la manipulation de bâton viens de chine 
et de sa philosophie du Tao. Puis suivant la méthode de F. Vigoureux 
codifié à la Japonaise.

Il a traversé les siècles, et les animateurs de Ste-Anastasie sont là 
pour vous le faire découvrir.
Les invités seront guidés dans l’art du maniement du bâton, avec le 
respect de la progression cohérente du groupe. Le but est aussi de 
maintenir en bon état de santé le corps et l’esprit Il y a aussi des 
rencontres communes avec d’autres clubs.
Ce qui permet d’échanger les points de vue dans un climat convivial.
Ici pas de rivalité, pas d’esprit de compétition, seulement l’idée 
d’ouvrir le mouvement, de trouver le bon geste, cela reste de toutes 
façon très sportif et dynamique.

On peut débuter à n’importe quelle période de l’année, 
il n’y a pas de compétition.

Grande salle Paul Maubon du foyer d’Aubarne
le Mercredi Soir de 19h à 20h15.

Cours Adultes ou + de 16ans. De Septembre à Juin
Animateurs : Loïc Bernard

Contact Loïc : 06 85 48 84 06

VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

L’Association des donneurs de sang de Saint-Chaptes organise des collectes de sang au foyer Pierre CLAVEL (situé sur 
le champ de foire de Saint-Chaptes). 

Les prochaines collectes auront lieu : 
Jeudi 15 mars 2025 et le Vendredi 13 juin 2025 de 14h30 à 18h00.

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Christian CHABAUD :  
cm.chabaud@wanadoo.fr ou l’Association : dondusang.stchaptes@gmail.fr

Votre geste peut sauver des vies : aujourd’hui celle des autres, demain peut-être la vôtre !

ASSOCIATION POUR LE DON DU SANG DE SAINT-CHAPTES
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Depuis 2008, chaque mois de juillet et d’août, des artistes 
français ou internationaux viennent présenter un peu de 
leur travail récent dans cette étrange maison de famille 
située autour de la place de Russan, la maison de l’ancien 
café…

Depuis très longtemps, le Café de l’Avenir fut la propriété 
de la famille. Cette maison a toujours reçu du monde, 
que ce soit face au griffe, côté place, ou bien sous la 
grande tonnelle, derrière, côté cour.
Auparavant, les amis venaient se retrouver au comptoir 
pour jouer aux cartes ou bien pour de grandes parties de 
pétanques sur la place, désormais, ils viennent apprécier 
avec plaisir et curiosité des œuvres d’art dans une 
ambiance tout autant amicale et chaleureuse.

Le temps passe, c’est indéniable. On dit que les choses 
changent … et pourtant parfois, avec un peu de volonté, 
sans céder à la facilité du repli sur soi devant le dieu 
« Écran », on peut continuer à vivre un peu comme avant, 
simplement, avec légèreté.
Cette vieille baraque à Russan continue d’exister et la joie 
partagée y est toujours la règle.
Cet été, ce sont près de 600 visiteurs qui sont 
venus profiter de « Ce maintenant qui est la nuit 
». (C’était le titre de l’exposition 2024).

Les œuvres de Sophie Calle auront suscité pas 
mal d’intérêts auprès des amateurs. Il faut savoir 
qu’au même moment à Arles son exposition 
recueillait près de 3 000 visiteurs par jour 
durant presque trois mois. À Russan elle 
montrait des choses aussi puissantes 
et poétiques comme par exemple cet 
hommage très émouvant à son ami Jean 
Lafont, le célèbre manadier du Cailar. Et 
puis, ici, à Russan vous étiez seul devant 
les œuvres… Tranquillité, authenticité, 
discrétion et simplicité ont souvent leurs 
privilèges…

En 2024, ce fut une quinzaine d’artistes qui 
ont vu leur travail exposé. Et les visiteurs 
ont apprécié ce qui leur était proposé 
dans chacune des salles  ; des dessins 
à l’encre de seiche de l’architecte Rudy 
Ricciotti en passant par les photographies 
de Bruce Paoli pour n’en citer que deux.

L’édition 2025 se prépare déjà… Il y aura de la 
photographie, de la peinture, des installations, de la 
musique, de la sculpture.
L’exposition aura son lot de surprises avec pas mal 
d’artistes pour qui ce sera la première fois à Russan. 
Gloire à eux ! Grâce leur soit rendue !

En espérant 
vous croiser l’été 

prochain.

Bon Noël à vous 
tous et bonnes 

fêtes de Nouvel An.

VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Cet été, la maison Euzéby a présenté sa 

17ème exposition d’art contemporain
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

 Presque tous nos bébés présents en juillet ont été 
adoptés, actuellement nous avons 20 chatons à 
l’adoption qui sont publiés sur notre page Facebook. 

Grace aux dons nous pouvons intervenir de manière 
régulière pour les stérilisations ainsi que pour les 
urgences, c’est pourquoi nous vous sollicitons et faisons 
appel à votre générosité. 

Nous organisons toujours nos deux évènements annuels 
et essentiels du village, tels que le  marché nocturne 
du mois de juillet et le marché de Noël. Et depuis cette 
année le vide dressing. Sans oublier le marché d’Uzès. 

Nous tenons à remercier nos fidèles donateurs et clients 
qui viennent nous rendre visite lors de nos évènements. 
Egalement un grand merci à toutes les personnes qui 
ont confectionné les confitures et les articles faits main 
pour les marchés. 

Si vous voulez participer et nous apporter votre soutien, 
nous sommes toujours en recherche de bénévoles et de 
familles d’accueil.

N’oubliez pas de nous contacter si vous voyez un chat en 
détresse ou à faire stériliser. 
 
Mail : associationleschatgabonds@gmail.com 

Téléphone : 06.52.96.45.75 

Bulletin de Don ou Adhésion 
et plateforme Hello Asso 

entièrement sécurisée 
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Suite au décès de leur président, 
Patrice HURLIN, les membres de l’association Esquicho 
Grapaou se sont réunis en assemblée générale 
extraordinaire le 8 novembre 2024 à Sainte-Anastasie.

Un seul point à l’ordre du jour, la dissolution de 
l’association, tant il paraît évident qu’Esquicho Grapaou 
était une incarnation de Patrice, de sa passion pour ce 
territoire, de sa capacité à fédérer autour de cette quête 
si vivifiante qui consistait à rendre présents jusqu’aux 
temps immémoriaux.

Clore une page et en ouvrir une autre, telle est la dure 
loi de la vie. Mais Patrice a su laisser une trace de son 
passage dans ce monde.

La décision de dissoudre l’association Esquicho Grapaou 
est prise à l’unanimité de ses membres. 

La totalité des sommes du compte bancaire du crédit 
agricole sera reversé à l’association Abside & Co au profit 
de la restauration de l’église de Russan.

Le Cigalon fètera ses 
10 ans d’existence en 

2025 et le bureau planche déjà pour 
fêter comme il se doit cette première 
décénie, rendez-vous est donc pris.

Avant la pause vacances, nous nous 
sommes régalés devant une 
brasucade de moules suivie d’un 
porcelet rôti à la broche concocté 
par notre rotisseur « La rôtisserie 
mobile ». 

L’assemblée générale aura lieu au 
mois de janvier 2025 et sera suivi 
par le traditionnel gâteau des rois.

Les activités du mardi plébicitées par les 
adhérents, jeux de cartes, Belotte, Tarot, 
Rami, jeux de sociétés divers sans oublier 
le café et les petits fours.

Nous pensons monter aussi un petit atelier 
« chant, Karaoké, guitare » pour jouer ou 

 
écouter juste pour nous amuser un 
peu. 

Sans oublier les sorties avec visite et 
restaurant toutes propositions seront 
les bienvenues. 

Nous sommes au foyer tous les mardis 
après midi à partir de 14 heures. 

Reprise des activités, le 7 janvier 2025, 
venez nous rejoindre.

Vous pouvez nous contacter au  
06 82 17 83 82

ou au 
06 76 75 01 98

Association LE CIGALON 
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Cette année l’association compte 50 adhérents.

Les ateliers de l’association 
Danses traditionnelles tous les jeudis de 20h à 22h. Un 
autre atelier est proposé à Arpaillargues le mardi de 18h 
à 20h.
Claquettes les lundis de 18h à 19h , nous recherchons 
des danseurs de claquettes, avis aux amateurs.
Danses de salon pour les danseurs avancés les lundis de 
19h à 20h.
Gym pilate les lundis de 20h à 21h.

La vie de l’association
Le dimanche 14 septembre a eu lieu notre traditionnelle 
journée champêtre, un moment de retrouvailles et de 
partage autour de la danse.
Le samedi 5 octobre le bal de rentrée a été animé par 
le groupe Fest’embal. Cette soirée rythmée au son des 
danses occitanes mais aussi des danses du monde a été 
appréciée de tous. Une belle réussite !

Les manifestations à venir
Samedi 1er mars nous organisons notre soirée de la 
Saint-Patrick. Cette année encore le groupe Dancing 
Feet animera la soirée après un repas typiquement 
irlandais. Cette soirée ayant beaucoup de succès, si 
vous souhaitez réserver pour le repas il est conseillé de 
le faire rapidement, le nombre de repas étant limité. 
L’inscription pour réserver le repas est obligatoire, il ne 
sera pas possible de le faire le soir même. Pour ceux qui 
ne viennent que pour le bal , les billets seront vendus sur 
place. 
Vous pouvez vous inscrire au bal de la Saint-Patrick par 
mail aux adresses suivantes : 
helene.marty30100@yahoo.com
ou isa.alteyrac@orange.fr 

Le 21 janvier, l’association Sainte-Anastasie danse et 
l’association Les amis des danses du Monde organisent 
une soirée pour fêter le poète écossais Burns.

Un stage de danses basques, Mutxiko et Fandango 
animé par Agnès Perez est prévu le samedi 15 février et 
dimanche 16 février.
Inscriptions à l’association 15 euros par personne et 25 
par famille.

Nous remercions la municipalité pour la mise à 
disposition de l’espace Paul Maubon.

Ste-Anastasie Danse Ste-Anastasie Danse 

Journée champêtre

Pour tous renseignements et 
inscriptions n’hésitez pas à nous 

contacter :
Berangerem30@orange>.fr

04 66 63 05 55  -  06 88 51 52 53

Les adhérents de l’association  

Sainte-Anastasie Danse

vous souhaitent leurs meilleurs vœux 

pour cette nouvelle année.

Bal d’Octobre
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

GYM-DETENTEGYM-DETENTE

Bonjour,

Nouvelle rentrée depuis le 16 Septembre 2024 avec 
un enthousiasme toujours aussi présent parmi nos 
adhérents fidèles et les nombreux nouveaux arrivants.
Les cours assurés par nos 3 coachs, toujours aussi 
motivées et efficaces, ont lieu à l’espace Paul MAUBON 
les :

Lundi de 20h à 21h
Mercredi de 18h à19 h
Vendredi de 9h15 à 10h15

L’activité physique, à  quelque niveau que ce soit, ne 
peut être que bénéfique.
Renforcement musculaire, équilibre, coordination, 
assouplissement, rythme, gainage sont intégrés dans 
des cours de stretching, pilate avec des équipements 
tels que  ballons, bâtons, élastiques, poids, anneaux de 
pilate, le tout accompagné de musique adaptée. 

Les cours sont constitués de :
Échauffement
Travail debout 
Travail au sol 
Relaxation, étirement.

VENEZ DONC NOUS REJOINDRE !!!

  Le Bureau

Espace Paul Maubon     
SAINTE-ANASTASIE

Le Bureau 
Président : Elisabeth - 06.70.60.07.32
Secrétaire : Elisabeth - 06 70 60 07 32
Trésorier : Pierre - 06 60 88 70 59
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Groupe d’opposition, Nous avons la parole

Consulté, le groupe d’opposition n’a pas souhaité diffuser d’article dans ce numéro.

Le Mardi, un petit groupe se réunit pour partager une recherche de qualité de vie.

Le qi gong offre à ses participants les moyens de développer les forces vitales que chacun a à sa 
disposition.

Par la respiration consciente : « je respire, donc je suis »

La respiration profonde c’est une meilleure distribution contrôlée du souffle ; et des sensations 
d’une meilleure énergie, par cette respiration.

Avec l’apprentissage de la lenteur, un nouveau rythme s’inscrit en phase avec la respiration profonde 
qui fusionne avec la gestuelle.

Par les déplacements, les changements d’axe c’est l’acquisition d’un meilleur équilibre postural.

La posture c’est aller vers diverses sensations : 

Le calme, l’équilibre, l’endurance, la souplesse.

La respiration profonde, toujours elle, assurant le lien entre toutes ces qualités.

Le bon mouvement conjuguant rythme, posture, porté par la respiration consciente,

C’est une force unificatrice.

In fine, pour aller vers le lâcher-prise qui est une quête de liberté.

Chacun, au sein du groupe, où la confiance règne.

Le QI GONG, une gymnastique du CORPS ET DE L’’ESPRIT

Gilbert HOULONNE 
Infirmier D.E. Diplôme en Relaxation
Professeur de Qi Gong et Arts énergétiques

COURS  le maRdi 18h -19h - fOyeR d’aUbaRne - Sainte-anaStaSie
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Un début de saison satisfaisant
pour l’AS Sainte-Anastasie 

Cette saison, l’Association Sportive de Sainte-
Anastasie prend un tournant décisif en Division  4. 

Après une victoire encourageante 2-1 face à Saint-
Hilaire-la-Jasse (équipe jusque là encore invaincue),  
nous continuons d’avancer, avec l’objectif ambitieux de 
décrocher la montée. Portés par notre coach, Eddy Laville, 
et soutenus par nos co-présidents, Nicolas Wazner-Milani 
et Andy Bassier, nous restons concentrés pour :

Affronter les défis à venir.

Le parcours a connu des hauts et des bas. Si nous 
avons démarré par une défaite contre Saint-Martin-

de-Valgalgues 3-2, nos joueurs ont montré un bel esprit 
de compétition, enchaînant avec une victoire contre 
Boisset-et-Gaujac 3-2. Le match contre Bagard a été 
difficile, rappelant à quel point la D4 est exigeante. Mais 
ces expériences nous poussent à nous renforcer et à viser 
la stabilité dans les performances.

Le stade JEREMY LLOBET, lieu de nos exploits, est 
aussi un atout pour notre club et le village. Le district 

Gard-Lozère choisit régulièrement notre stade pour des 
événements importants, preuve de son infrastructure de 
qualité et de son rôle dans le développement du football 
local. Nous avons ainsi eu l’honneur d’y accueillir la 
« Journée des Capitaines », un rassemblement stratégique 
pour renforcer les valeurs et les responsabilités de ce 
grade pour les jeunes. En outre, le district y promeut 
le football féminin, un axe qui nous tient à cœur, car il 
ouvre le sport à de nouveaux horizons et contribue à son 
dynamisme.

Nous sommes reconnaissants envers notre sponsor 
MJ RÉNOV, dont le soutien nous permet de maintenir 

nos équipements et d’assurer des conditions optimales 
pour l’entraînement. Grâce à ces ressources et à 
l’implication de toute l’équipe, nous nous rapprochons 
de nos objectifs.

Chaque match nous rapproche un peu plus de 
notre ambition de monter en division supérieure. 

Nous savons que le chemin est encore long, mais avec 
le soutien de notre communauté, nous abordons cette 
saison avec détermination. Le tournant est pris, et nous 
comptons sur vous, habitants de Sainte-Anastasie, pour 
nous accompagner dans cette aventure.
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Avec la présence de 520 participants en Juin 2024, Trail en Vrac confirme un retour 
gagnant pour l’organisation de son trail annuel mettant en valeur nos 
villages et les  sites de la commune.
Le 30 Mars 2025 aura lieu notre prochain TRAIL des 
trois clochers qui se déroulera sur notre commune.
Nous attendons entre 650 et 700 participants pour 
l’ensemble des courses proposées.
Au programme 
Un Trail de 21kms, un trail de 12,5 kms, un trail  de 7,5 kms, 
ainsi q’ une randonnée de 7,5 kms. Tous les participants 
peuvent trouver leur bonheur.
A ce jour 254 inscrits, mais majoritairement les inscriptions se déroulent sur 
les 2 derniers mois avant la course.
Le bureau de Trail en Vrac se mobilise pour la réussite de cette manifestation.
Et comme chaque année nous avons besoin de nombreux bénévoles. 
Lors des courses du mois de Juin, 70 bénévoles ont 
répondu présent, très majoritairement issus de la 
commune. Merci à eux car sans leur investissement 
la manifestation ne pourrait exister.
Ainsi si vous voulez nous aider merci de nous contacter 
via l’adresse électronique de l’association :
trailenvrac@gmail.com
De plus pour pouvoir mener à bien ce projet nous avons 
besoin de financements. Si vous souhaitez faire un don, 
ou adhérer à l’association contactez-nous.
Amis coureurs n’oubliez pas de vous inscrire sur le site :
www.endurancechrono.com
Vous trouverez toutes les informations complémentaires sur le site FACEBOOK  
de l’association ou le site de la Mairie de Sainte Anastasie.
Et n’oubliez pas que pour que cette belle manifestation perdure, engagez-vous.

Association  TRAIL EN V.R.A.C

NAISSANCES
souhaitent la bienvenue à :
• Lucia SUCHET née le 17 juillet
• Lùana PUENTES née le 23 juillet
• Nourhène BIDOUCH née le 13 août
• Eliott DELPORTE né le 26 août
• Priya QUINTANA GOCEL née le 27 août
• Léandre DEHAUSSE LAMINE né le 13 septembre
• Maria GARCIA née le 19 septembre

MARIAGES
adressent tous leurs vœux de bonheur à :
• Jérôme MARTIN et Morgane 
COURTOIS unis le 10 août
• Vincent SEMPERE et Rachelle 
WINTERSTAN unis le 10 août
• Philippe GALLIGANI et Sylvia GIBERT le 3 septembre
• Brandon MICHEL et Emy RAVENT le 28 septembre

DÉCÈS
assurent de leur sympathie les familles 
et les proches éprouvés par le décès de :
• Jocelyne PICARD née PLANTIER le 26 août
• Roland ANINAT le 3 septembre

Le Maire et le conseil municipal

(Liste arrêtée
le 20 Décembre 2024)

••• ÉTAT CIVIL
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VIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVEVIE CULTURELLE ET ASSOCIATIVE

Année 2024/2025
A l‘Espace Paul Maubon à Aubarne avec des animateurs intervenants.

ATELIER PEINTURE

 Tous les mercredis matins de 9h à 12h, avec tous les 15 jours durant deux heures des cours théoriques et pratiques 
encadrés par une professeur artiste peintre.
 Le Salon des Créateurs, ouvert au public, le WE des 26 et 27 Avril 2025. Exposition de peintures, sculptures et 
œuvres originales des artistes de l’Atelier et aux artistes résidants sur la commune. 

ATELIERS CULTURELS, ARTISTIQUES, TABLES RONDES

Les lundis après-midi
- Initiation au Feng Shui :  par stages de 4 lundis après-midi consécutifs de 14h à 18h.
   Prochain stage : 20 et 27 Janvier et 3 et 17 Février.
- Cafés Littéraires de 16h à 18h : pour un partage de lectures autour d’un goûter.
  Prochaines dates : 18 Novembre, 16 Décembre, 13 Janvier, 10 Février, 17 Mars.

Les jeudis après-midi
Les tables rondes : Histoires et informations locales, discussions et échanges.
 Prochaines dates :
  - le 5 Décembre : « Tricot et crochet »
  - le 12 décembre : « Aubarne, capitale de Sainte Anastasie »
  - le 16 janvier : « Vie à la campagne au XIXe siècle »
  - le 13 février : « Mine d’or de Russan et sa population »
  - le 13 mars : « Les lieux de Sainte Anastasie »
  
L’Art Postal : exposition le 20 Mars et atelier le 27 Mars 

SORTIES CULTURELLES

- Après nos sorties de l’année dernière: au musée PAB à Alès, à Lodève, à Narbonne, à Bagnols sur Cèze et notre voyage 
à Bruxelles, d’autres sorties sont programmées pour cette année:
 - des expositions temporaires dans des musées régionaux pour une journée, (une par mois.)
 - des visites d’Ateliers d’Arts.
 - le 28 Novembre : Agde et le Palais Laurens.
 - Le 15 Juin : A l‘Hippodrome de Nîmes, les courses de chevaux.
 - En projet pour le voyage à l’étranger : Rome ou en France : La Champagne (Reims), Dijon, Nancy…

ART ET CULTURE
de Sainte-Anastasie

Venez nous rejoindre autour de l’Art et de la Culture !

Pour toute activité, l’adhésion à l’association de 20€ par personne est obligatoire (30€ par couple).
Et pour toute précision et demande vous pouvez nous contacter :

artetculture.sainteanastasie@gmail.com
06 86 54 33 15 (Pascale MAUBON) • 06 80 05 64 13 (Louis POTEZ)

Site Facebook : Art Et Culture Sainte Anastasie

A bientôt et 
BONNE ANNÉE 2025 !
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Liste des Associations 

   Numéros Utiles

Services d’Urgence     15 Samu - 17 Police / Gendarmerie - 18 Pompiers - 112 Toutes urgences

Gendarmerie St-Chaptes 04.66.81.20.73
Cabinet médical 04.66.81.07.58 
Docteur MEYRAND 06.22.02.58.40 
Anne ALLEMAND (Kinésithérapeute) 04.66.63.81.69 
Assistante sociale (sur RDV) 04.66.03.48.00
Centre anti-poison Toulouse  05.61.77.74.47
SOS Mains – Urgences 04.66.04.31.46
SOS Médecins Nîmes 04.66.36.70.22
Cabinet vétérinaire La Calmette  04.66.81.01.04
EDF Service clients 0 810 030 810
ENEDIS 0 810 058 714
ENEDIS (panne) 09 72 675 030
Nîmes Métropole (standard) 04.66.02.55.55
Nîmes-Métropole Déchetterie : ramassage des recyclables 
(Tri  sélectif ) : Hameaux de Russan, Vic, Campagnac  
et Les Mas : mercredi matin ; La Bégude : jeudi matin
Ordures Ménagères (déchetterie/tri sélectif) 0 800 420 420
Eau potable – Assainissement Nîmes-Métropole 
 09.69.36.61.02
Préfecture  04.66.36.43.90
Infirmières

Crèche 1, 2 ,3 Soleil 04.66.63.95.33

Infirmières / Infirmiers
ESPAGNAC Delphine     07.86.00.37.02
LACOMBE Christelle      06.21.23.57.95
OLIVIER Patricia             06.27.79.28.01
PENE Bruno                    06.03.93.09.91 
VERGNES Gina              06.03.93.09.91

Permanence parlementaire de Monsieur Pierre MEURIN
Député du Gard 4ème circonscription
Courriel : pierre.meurin@assemblee-nationale.fr

Assistantes Maternelles
Sandrine ISAIA  04.66.63.14.68
Vanessa PLATON 04.66.20.53.74 / 06.09.17.30.21
Christelle RAVENT 04.66.63.03.33 / 06.59.95.68.59
Stéphanie RASTOUIL 06 51 73 27 75

INFORMATIONS GÉNÉRALESINFORMATIONS GÉNÉRALES

AATCC (Qi Gong) Gilbert HOULONNE 06.83.03.00.62 martine.houlonne@orange.fr
ALEPH Lilian EUZEBY 06.09.74.76.36 l.euzeby@yahoo.fr
ANASTASIE TANGO  Viviane POTEZ      04.66.63.83.27     anastasietango@gmail.com
APE LES CANAILLES Virginie SIBERKAT  apelescanailles30190@gmail.com
ART ET CULTURE Pascale MAUBON 06.86.54.33.15 artetculture.sainteanastasie@gmail.com
CITOYENNETE ECOLOGIE Patrick DAIGNES 04.66.63.05.26 patrick.daignes@sfr.fr
ECOLE DE MUSIQUE Monique MISRAI-RICHARD 04.66.63.03.03 ecole_de_musique@yahoo.fr
ESCRIME AU BATON LONG Christian MAUREL 06.78.77.24.23 elzear.petra@gmail.com
FNACA Georges MOULIN 04.66.60.12.54
GYM DETENTE Mireille MARTINEZ 06.33.25.23.15 mirbu.martinez@orange.fr
LA DIANE - SOCIÉTÉ DE CHASSE Serge VINCENT 04.66.63.22.86 francoise.roure2@orange.fr
LE CIGALON Jean-Marc HIBSCHELÉ 06.76.75.01.98 seniors.steanastasie30190@gmail.com
LE FIL DE SOIE Athon LEFORMAL 04.66.63.12.80
LES AMIS DES ENFANTS DU MONDE Jacqueline GINER 04.66.81.03.77
LES CHATGABONDS Virginie BOURON 06.11.32.82.53 associationleschatgabonds@gmail.com  
LES ENFANTS CHANTANTS Nathalie FELJAS 07.78.05.09.29
SAINTE-ANASTASIE DANSE Michel MARTIN 04.66.63.05.55 berangerem30@orange.fr
SAINTE-ANASTASIE EN FETE Killian MORENO  comite.sainteanastasie@gmail.com
STHIRA-SUKHAM (Yoga) Yves BOISGONTIER 06.10.96.49.24 yves.g.boisgontier@orange.fr
STE DE CHASSE LA SAINT-HUBERT Geoffrey CABROL 04.66.63.05.42 cabrol.geoffrey@gmail.com
TRAIL EN VRAC Patrice RAUZY 06.59.64.33.43 trailenvrac@gmail.com
ASSA Ewan Bassier 07.82.74.47.82 assainteanastasie@gmail.com
2022 ABSIDE&CO Alain BECHARD 06.20.95.64.93 Al.bechard@free.fr






